






























El personal del Centro de Investigación y Estudios de 
Postgrado de la Facultad de Ciencias Químicas (CIEP/FCQ), 
participa en los siguientes programas: 

Programa de Postgrado de Alimentos del Centro de 
la República (PROPAC), con sede en la Universidad 
Autónoma de Querétaro, mediante cursos de Maestría y 
con asesoría de tesistas de Maestría. 

Se elaboró la propuesta de dos postgrados propios 
que son: 

a Maestría en Ciencias con opción en: 

- Fisicoquímica de Alimentos. 

- Procesos Alimenticios. 

a Maestría en Ciencias con especialidad en Ingeniería Química. 

Se continúa trabajando en el Programa Regional de 
Toxicología Ambiental, con la participación de las 
Facultades de Medicina, Ingeniería y el CIEP/FCQ, con 
trabajos de investigación en el área mencionada. 

Se formó la Unidad de Investigación en 
Enfermedades Infecciosas con sede en el CIEP/FCQ, con la 
integración de 10 profesores postgraduados en las áreas 
de Inmunología, Síntesis Orgánica, Bioquímica, Química 
Farmacéutica, Tecnología Farmacéutica, Biofarmacia y 
Microbiología. 
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Los Investigadores del CIEP/FCQ, han sido 
distinguidos con diferentes premios a nivel internacional, 
nacional, regional y estatal. 

El CIEP/FCQ ha aumentado sus relaciones de 
asesoría y servicios con las empresas locales, entre las que 
se encuentran: 

a Industrial Minera México, S.A. 

n Mexcal Santiago, 

n Procesadora de Papa, 

n Apromosa. 

a Mosaicos Stevens. 

a Almesa. 

Así mismo, la Facultad de Ciencias Químicas brinda 
una serie de servicios al público y a la industria. Entre 
éstos se pueden mencionar análisis de agua, análisis de 
muestras, análisis bromatológicos y análisis clínicos. 

Para incrementar y actualizar el acervo bibliográfico 
de la Facultad se adquirieron diversos números de revistas 
científicas, técnicas y libros por la cantidad de 
$41 '590 ,758 .00 , con el objeto de completar las 
colecciones existentes. 
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a Las Decisiones Estratégicas de las Empresas ante 
su entorno. 

Se asistió a la XXXII Asamblea Nacional de la 
Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de 
Contaduría y Administración (ANFECA), celebrada en 
Guadalajara, Jal. Asimismo se ha participado en los 
siguientes capítulos y coloquios organizados por ANFECA: 

° Modelos Organizacionales para América Latina. 

n Intercambio académico y Universidad abierta. 

o Formación Docente, Informática y Educación 
continua. 

b Planeación Estratégica . 

a Relaciones Comerciales: Estrategia para el siglo 
XXI. 

Además se participó en los siguientes eventos 
académicos: 

a Reunión Nacional de conclusiones de la 
evaluación de las carreras de Ciencias Políticas y 
Administrativa Pública. 

n II Simposium Internacional de Mercadotecnia. 

o VI Simposium Nacional de Administración 
Agropecuaria, "La Modernización del Campo". 





a Procesamiento de encuestas por computadora, 

n Actualización Fiscal, 

n Desarrollo Organizacional. 

° Auditoría Integral. 

e Contabilidad e Informática, 

n Comunicación eficaz para el trabajo en equipo, 

n Diseño de organizaciones de alto desempeño, 

a Grupos y Técnicas de Aprendizaje. 

Se elaboraron los proyectos para la creación de las 
especialidades - en Derecho Fiscal y Computación 
Administrativa. 

Se inició el Diplomado en Administración para 
Enfermeras, en coordinación con el IMSS. 

Durante este período se concluyeron los siguientes 
trabajos de investigación: 

n Seguimiento de egresados de la Licenciatura en 
Administración. 

n Efectos de los cambios socioeconómicos de la 
práctica profesional del Licenciado en 
Administración. 





Se participó en los siguientes congresos y 
seminarios con la asistencia de maestros y alumnos de 
esta facultad. 

n XVI Congreso Nacional de Administración. 

n Congreso Latinoamericano de Lechería. 

n VII Seminario "Mercado Internacional de 
Productos Agropecuarios" 

Se participó con diferentes ponencias en diversas 
asociaciones y universidades, entre las que se mencionan 
las siguientes: 





Con la finalidad de coadyuvar al proceso de 
enseñanza-aprendizaje, maestros de la facultad elaboraron 
el siguiente material bibliográfico: 

o Libro de texto "Derecho Penal Especial". Autor: 
Lic. Juan Manuel Ramírez Delgado. 

n "Apuntes para el primer curso de Derecho Penal" 
Autor: Lic. María del Socorro González Moreno. 

En relación a cursos, congresos, reuniones, el 
personal del Instituto de Investigaciones Jurídicas ha 
participado como ponente en diferentes eventos, entre los 
que se mencionan: 



a IV Congreso internacional de Antiguos Alumnos 
Iberoamericanos del INAP-España, celebrado en Sao 
Paulo, Brasil. Con la ponencia "Cambios para las 
Fortalezas del Estado en Proceso de Integración 
Iberoamericana" 

n Congreso Internacional de Derecho Romano en la 
ciudad de Jalapa, Veracruz. 

n Congreso internacional del "Ombuds-Man", 
organizado por la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos. 



Universidad y Sector Productivo y Alternativas de 
Financiamiento; reseñas de los libros Derecho Civil, e 
Importancia Jurídica y Práctica de las Clasificaciones de los 
Contratos Civiles. 

Se ha continuado trabajando sobre "conferencias de 
los jueves" en donde se dictaron 23 conferencias por 
destacados especialistas en su área. 

FACULTAD DE ECONOMIA 

Con la finalidad de apoyar a la docencia, así como a 
la investigación se organizaron y se efectuaron los 
siguientes eventos académicos: 

Como producto de la reforma curricular, se realizó el 
Primer Coloquio sobre Economía y Desarrollo, con la 
participación de profesores-investigadores de esta 
Facultad, en donde se ahondó en diferentes temas, entre 
los que se mencionan los siguientes: 





El Instituto de Investigaciones Económicas y 
Sociales, continúa llevando a cabo investigaciones sobre 
temas de actualidad, así mismo y a través de módulos de 
investigación, el personal de este instituto participa en: 

En apoyo a la investigación que se realiza en este 
instituto se tomaron los siguientes cursos: 



n Seminario de la Encuesta Nacional de la Migración 
en Areas Urbanas. 

Se ha participado en diferentes foros y conferencias 
con interesantes temas de economía. 

En la Facultad de Ingeniería se han realizado 
actividades importantes entre las que se citan las 
siguientes: 

Curso del Elemento Finito. 

Curso sobre Profesionalización de la Docencia. 

Curso sobre Cultura Corporativa. 

Curso sobre Diseño. 

Cursos sobre aplicaciones de la Computación. 

Con un costo aproximado de $80*000,000 de pesos 
fue inaugurado el laboratorio de computación aplicada del 
área de Mecánica Eléctrica. 

Para apoyar las funciones sustantivas de la Facultad 
se creó la Videoteca, contando actualmente con 60 
videocassettes que contienen cursos específicos y temas 
de interés general. 



La Facultad contrató las líneas telefónicas para 
poner en operación el servicio de SECOBI, y tener acceso a 
diferentes bancos de datos nacionales y del extranjero. 

A través de la concertación, la Facultad de 
Ingeniería signó varios convenios de colaboración 
interinstitucional con las siguientes instituciones: Centro de 
Posgraduados de Chapingo; Instituto Tecnológico y de 
Estudios Superiores de Monterrey, Campus San Luis; 
Sedue Federal; Comisión Nacional del Agua y el Instituto 
de Investigaciones Eléctricas. 

Personal académico de esta Facultad ha sido 
invitado por universidades del extranjero para realizar 
estancia académica. 

Durante el período que se informa se efectuaron 
diferentes eventos académicos que por su relevancia se 
citan: 





Actualmente en la Facultad se encuentran en 
estancia académica, el Ing. Takeshi Sahara, de Jica y el 
Ing. John Asworth del Consejo Británico, quienes realizan 
importantes investigaciones en coordinación con 
profesores y alumnos de esta Facultad. 

Entre los" proyectos de investigación destacan los 
siguientes: 













Se terminaron las siguientes investigaciones en el 
área de Pediatría: 

Las actividades de investigación en un buen número, 
son auspiciadas por laboratorios y otras instituciones y ello 
ha permitido enviar a publicación en revistas nacionales y 
extranjeras los resultados de estos trabajos. 









Bajo la línea del "Plan de Desarrollo Institucional de 
esta Escuela" en donde los avances más relevantes se 
inscriben en los siguientes programas y proyectos. 

Dentro del programa de desarrollo curricular y 
superación académica, se derivaron los siguientes 
subprogramas: 





En lo referente al Programa de Desarrollo 
Académico-Administrativo, las actividades que se llevaron 
a cabo fueron: 

Dentro del programa de acciones de extensión, de 
las actividades que se derivaron se citan las siguientes: 

Con la coordinación por parte de la Escuela dentro 
del proyecto DESICA, se siguió trabajando con las escuelas 
de Estomatología, Agronomía y la Unidad del Habitat; por 
lo que respecta a la Escuela de Enfermería se tuvieron los 
siguientes avances: 





En lo que corresponde al programa de mejoramiento 
de los servicios escolares se obtuvieron los siguientes 
apoyos: 

Entre otras actividades académicas se realizaron las 
siguientes: 

ESCUELA DE ESTOMATOLOGIA 

Durante este período se realizaron diferentes 
eventos académicos entre los que se citan los siguientes: 





Para conmemorar el 45 aniversario de la Escuela se 
organizó el curso Internacional de Odontología al que 
asistieron 350 personas. 

Con la asistencia de 80 personas se ofreció el curso 
sobre Odontología Operatoria y Endodoncia. 

Con la aprobación del H. Consejo Directivo 
Universitario el pasado mes de abril se inició la Maestría en 
Endodoncia. 

Con la participación del personal académico, se ha 
asistido a diferentes eventos académicos de los cuales se 
citan: 





de esa Asociación por medio de la Especialidad en 
Odontopediatría. 

ESCUELA DEL HABITAT 

Durante este período la Escuela concluyó su plan de 
desarrollo período 1988 - 1992. 

En lo que se refiere a la Docencia se realizaron las 
siguientes acciones: 

Asimismo se llevaron a cabo los siguientes eventos 
académicos: 





Dentro del programa DESICA se tienen 
contemplados tres subprogramas que son: "Desechos 
Fecales", "Construcción" y "Control de plagas", que han 
originado las siguientes actividades: 

Se dio inicio al programa de "Vinculación con el 
Sector Social", con la regeneración de la Av. Juárez. 

Se continuó con el programa "Conciencia México", 
con eventos tendientes a resaltar los valores de México. 





de investigación realizados por los maestros de la escuela, 
entre los que se citan las siguientes: 

Ciclo de Conferencias: 

Talleres: 

Cursos: 

En coordinación con el Consejo Estatal de Población 
y los Servicios Coordinados de Salud Pública, se realizó el 
curso de "Actualización y formación profesional", 
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La Clínica "Julián Carrillo" continúa ofreciendo los 
servicios de Psicodiagnóstico y Psicoterapia Familiar, en 
sus dos turnos, atendiendo a 60 pacientes por semestre, 
así mismo ofreció servicio de asesoría y cursos a otras 
instituciones. 

También como parte de actividades de extensión se 
ofrecieron cursos de actualización y de formación 
profesional dirigidos a diversos profesionistas: 

LICENCIATURA EN BIBLIOTECONOMIA 

El personal docente ha participado en diferentes 
eventos académicos entre los que se mencionan : 

La Tercera Semana de Biblioteconomia con los 
temas: 





Con un apoyo de $131*400,000.00 pesos, la 
DGICSA aprobó los proyectos: "Ampliación de la Red de 
Comunicación Interna" y el proyecto denominado 
"Actualización del Acervo Bibliográfico". 

CIENCIAS DE LA COMUNICACION 

Durante el período que comprende este informe se 
organizaron cursos de formación y actualización docente 
entre los que se citan los siguientes: 

Como parte de los programas permanentes 
establecidos en esta Licenciatura se han efectuado 
actividades que permiten configurar estrategias de 
evaluación, seguimiento y redefinición curricular. Las 
fuentes que proporcionan información se presentan en 
cuatro vertientes que son: 





En lo referente a la extensión que es de interés de la 
comunidad, los alumnos de esta licenciatura han 
respondido con varias actividades culturales, y se han 
organizado los eventos sugeridos por los propios alumnos 
y siempre han contado con el apoyo de las autoridades 
administrativas y académicas de la Escuela. Entre estas 
manifestaciones destacan las siguientes: 

COORDINACION DE LAS UNIDADES DESCENTRALIZADAS 

Durante este período esta coordinación ha realizado 
las siguientes actividades: 





Se atendió a los alumnos becados en cuanto a la 
renovación de la ayuda económica que se les otorga, 
atención a las solicitudes de cambio de carrera y de 
adscripción, supervisión en la contratación de los 
profesores de las Unidades Descentralizadas. Además 
participó en el III Foro de Investigación Universitaria. 

UNIDAD DESCENTRALIZADA ZONA HUASTECA 

Continuando con el nuevo proyecto académico de la 
Unidad, el personal docente ha participado en diferentes 
cursos de actualización y formación entre los que se citan: 

Personal docente y alumnos de esta Unidad han 
realizado visitas a industrias de la región, también 
participaron en el Congreso Nacional de Bioquímica Clínica 
celebrado en Durango, Dgo., el Sr. Rari Howatt, ex-
consejero del Ministerio de Ciencia y Tecnología de 





Se invitaron a diferentes profesionales para que 
impartieran pláticas sobre orientación vocacional y se 
invitó también al personal de la Policía Federal de Caminos 
con la misma finalidad. 









En lo que se refiere a la extensión de la cultura se 
han impartido cursos a los sectores Social y Productivo de 
los que se citan: 





Relaciones Exteriores, así como de organismos 
internacionales como la Organización de Estados 
Americanos OEA, National Science Foundation NFS, 
Centre Nationale de la Recherche Scientifique 
CNRS(Francia), International Centre for Theoretical Physics 
ICTP(ltalia), y diferentes organismos de Alemania, España, 
Venezuela, Argentina y Cuba; ésto ha permitido continuar 
equipando nuestros laboratorios y talleres, abrir nuevas 
líneas de investigación, contratar nuevos investigadores, 
entrenamiento e intercambio académico de nuestro 
personal con otras Universidades y Centros de 
Investigación tanto internacionales como extranjeros y 
pagar la estancia de investigadores nacionales o del 
exterior en nuestra institución. 

Así mismo, en la organización de eventos científicos 
de carácter internacional y la asistencia de nuestros 
investigadores a congresos y reuniones técnicas para la 
presentación de sus trabajos de investigación y la 
publicación de artículos científicos en revistas 
especializadas de circulación mundial. 

Durante este período, se trabajó en 21 proyectos de 
investigación. Con los apoyos externos específicos 
recibidos, que suman aproximadamente 
$2,500*000,000.00 m.n., se ha podido realizar:. 









Dentro del Fondo para la Modernización de la 
Educación Superior, la SEP otorgó a este Instituto de Física 
un apoyo específico por la cantidad de $549,964,471.00, 
para ¡mplementación de: 













de Nivel II y seis de Nivel I, además de dos candidatos a 
investigador. 













Se participó con conferencias técnicas en las 
siguientes reuniones: 





mencionar que el 44% de los investigadores de este 
Instituto son miembros del SNI. 

Se continuó, durante este período en investigaciones 
conjuntas con la UNAM bajo el amparo del proyecto de 
intercambio académico general entre la U.A.S.L.P. y la 
UNAM. 

La difusión de los resultados obtenidos por los 
investigadores del Instituto en los estudios y proyectos que 
se llevan a cabo, se logra mediante la presentación de 
ponencias y publicaciones en congresos y revistas 
respectivamente. 

Los investigadores del Instituto de Metalurgia 
participaron en diversos congresos científicos presentando 
un total de 20 ponencias y se publicaron cuatro artículos 
en revistas científicas. 

El Instituto continuó con el programa de prestación 
de servicios a la industria metalmecánica y minero 
metalúrgico de la región. Además de los servicios de 
análisis y determinaciones de rutina se realizaron algunos 
estudios o proyectos específicos para resolver problemas 
de la industria. El monto total obtenido por la prestación 
de estos servicios fue de $29 '155,000.00. 

Se logró la continuación del apoyo por 
$4*800,000.00 por parte de la Secretaría de Educación 
Pública para el proyecto de la acreditación del Instituto 
como laboratorio de pruebas ante la Dirección de Normas. 





























Partiendo de que ia División de Extensión 
Universitaria deberá elevar el nivel cultural y de 
conocimientos de la Sociedad y de la Comunidad 
Universitaria, a través de la difusión de la cultura, la 
realización de la investigación y la formación de 
profesionales que podrán realizarse por medio de libros y 
revistas universitarias con obras y artículos originales de 
miembros de la comunidad universitaria de San Luis Potosí, 
principalmente, ya que ésto conlleva a obtener uno de los 

























(1) Incluye algunas actividades de investigación que 
por su naturaleza se consideran dentro del rubro de 
docencia. 






























































































































































































